



Por: Dareliz Giselle
Directora de Mercadeo y Redes Sociales
Miss Puerto Rico Organization

Concursos de Belleza: Espacio para la representación de las nuevas generaciones de mujeres.

Ya no estamos limitadas a un solo molde de cómo debemos ser.

Desde que tengo memoria y sigo este tipo de eventos, los concursos de belleza han sido percibidos con una mezcla de admiración y escepticismo. En un pasado, muchos pensarían que estos certámenes parecían centrarse solo en la apariencia física de las participantes, y en la habilidad de representar una marca, de manera exitosa, con las exigencias del momento. Esto estereotipaba a las concursantes en un estándar de belleza superficial, con poco espacio para personas con diversas bellezas poder participar y sentirse aceptadas. Hoy día, me alegra decir que la industria ha estado teniendo un cambio, y he tenido la oportunidad de presenciar esta transformación de cerca, especialmente a través de Miss Puerto Rico Organization para Miss America.

Siendo el programa de becas más antiguo y prestigioso de America, ha evolucionado para convertirse en una competencia no solo de belleza, si no en una plataforma de: crecimiento, educación y empoderamiento para mujeres jóvenes que desean ser escuchadas, influyentes y auténticas. El certamen premia la inteligencia, la pasión, el talento y el deseo de hacer una diferencia en la sociedad. Este enfoque, definitivamente redefine el significado de lo que significa ser “una reina de belleza” en el siglo XXI.

¿Qué diferencia a Miss Puerto Rico Organization de otros certámenes? Además de ser un concurso, es un programa de becas. Las ganadoras de la categoría Miss y Teen tienen la oportunidad de recibir apoyo financiero para continuar sus estudios y perseguir sus metas profesionales. En lugar de ser la meta final para las candidatas y ganadoras, el certamen se convierte en un trampolín que abre puertas, fomenta la educación en las mujeres y respalda a jóvenes talentosas en su camino profesional.

Para muchas de estas mujeres, participar en el certamen es una experiencia transformadora, para otras, es una oportunidad sin precedentes. Las candidatas no solo reciben su formación en modelaje, caminar en un escenario, proyectar su voz, sino que también desarrollan habilidades y cualidades como la empatía y el mayor respeto a las diferentes comunidades en Puerto Rico, con la formación de su causa social. La combinación de estas herramientas es lo que les permite adquirir la confianza para representar con orgullo a Puerto Rico en la Gran Nación Americana, una tan diversa y tan cambiante.

La diversidad es otro valor que ha ganado terreno en los concursos de belleza modernos. Cada vez más, vemos a mujeres de diferentes trasfondos culturales, con historias únicas. Miss Puerto Rico y Miss Puerto Rico's Teen a través de Miss Puerto Rico Organization celebran esta diversidad, entendiendo que cada mujer representa una faceta distinta de la identidad puertorriqueña, con su mezcla de cultura y tradiciones. No solo de la nuestra, si no de aquellos hermanos compatriotas que aportan al quehacer diario de nuestro archipiélago puertorriqueño. Así, al romper los estereotipos de lo que es o debería ser una reina de belleza, el certamen fomenta un espacio inclusivo donde cada participante puede traer todo lo que la hace "ella".

Toda esta evolución nos muestra que la belleza va de la mano del intelecto, la empatía y el compromiso social. Nos enseñan que las mujeres no solo nacemos para sonreír o ser bonitas, si no que tenemos que alzar la voz y ser la representación de aquellas que no pueden serlo, en un mundo donde aun se trabajan por los derechos de todas las mujeres.

Hoy, más que nunca, los invito a reflexionar sobre la evolución de la mujer, los valores de nuestra sociedad y cómo nos vamos acercando, a grandes o pocos pasos, para aquello que deseamos en el mundo. Miss Puerto Rico Organization es un ejemplo claro de esta nueva era, donde las mujeres no solo son juzgadas por su aspecto físico, sino por la fortaleza de su carácter y la profundidad de su compromiso. Ser una reina de belleza hoy significa tener una voz que inspira y lidera, y Miss Puerto Rico ofrece el escenario ideal para que esa voz resuene.